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令和５年第１回国立市農業委員会総会日程 

 

１． 日  時   令和５年１月３０日    午前１０時００分開会 

                       午前１０時３０分閉会 

 

２． 場  所   国立市役所２階 議会委員会室 

   出 席 者 

    １．遠藤 利光  ２．遠藤 良信  ３．北島 直芳 

    ４．小鹿倉 薫  ５．佐伯 達哉  ８．関  貞雄 

    ９．関  藤子  １０．田中 賢治 

 

   事 務 局 

   事務局長   堀江 祥生  農政係長  名古屋 悠 

   農政係主任  山本 雅一  農政係主任  檜垣  賢 

   会計年度任用職員  澤田 恵美子 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．専決処理の報告 

（１）農地法第４条第１項第８号の規定による農地転用届出書     １件 

 

５．協議事項 

（１）令和５年度農業委員会総会日程について 

 

６．報告事項 

（１）生産緑地買取申出に対する取得のあっせんについて 

（２）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」 

   表彰事業受賞者の決定について 

（３）北多摩西部地区農業委員会検討会について 

（４）令和５年度稲作体験学習会事業について 

（５）農業者大会および国立市優秀農業者表彰式について 

 

７．その他 

（１）農業委員会だより５７号の配布について 

（２）１２月農業委員活動記録カード集計結果 

（３）２月総会日程について 
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令和５年第１回農業委員会総会 

令和５年１月３０日 

 

【遠藤会長】 ただいまより農業委員会総会を始めさせて頂きます。議事録署名委員に佐伯達哉委

員、関貞雄委員、よろしくお願い致します。まず、専決処理の報告です。（１）農地法第４条第１項

第８号の規定による農地転用届出書、１件、お願い致します。 

【事務局長】 １ページをご覧ください。農地法第４条の届出で、議案番号は１番となります。農

地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、転用の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとお

りとなります。場所は２ページの案内図をご覧ください。以上です。 

【遠藤会長】 次に、協議事項に入ります。（１）令和５年度農業委員会総会日程について、お願い

致します。 

【事務局】 資料の３ページから５ページになります。３ページは、東京都農業会議から送ってま

いりました令和５年度の主要行事日程案で、線と丸がついているものが皆さんにご出席頂く対象の

ものになります。７月に委員の改選がございますけれども、ご参考までにおつけしました。４ペー

ジは、農業委員会総会の日程案です。今年、開催日時を原則第４水曜日の午前中として１年間運用

してきたのですが、来年度も同じく、原則第４水曜日の午前中に開催させて頂けないかと考えてい

るところです。会議や研修が別途ある場合には柔軟に対応しますが、お目通しを頂いて、本日ご了

承を頂ければ４ページの日程で開催できればと考えています。５ページは、総会の開催予定と主な

行事で、田植えや稲刈りの日程、農業まつりは例年どおりですと１１月の１１日・１２日の土日に

開催することになりますので、参考までにお持ちしました。４ページについてご検討を頂ければと

思います。よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 今年度から会議室の関係もありまして１年間の日程を決めて総会を開催してきまし

た。今、事務局からお話がありましたように、総会については原則第４水曜日で、何か会議が入っ

てくれば臨機応変に変更をしていく形でいきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 続きまして、報告事項に入ります。（１）生産緑地買取申出に対する取得のあっせん

について、お願い致します。 

【事務局】 こちらは２件ございますので、順番に報告をさせて頂きます。まず１件目です。６ペ

ージをご覧頂きまして、申出者、所在地及び地目・地積につきましては記載のとおりになりますの

でご参照ください。７ページは申出書の写しになります。８ページが該当の地図になりますので、

こちらもご参照ください。何かしらご希望がある場合は、２月１３日（月）までに事務局までご連

絡を頂ければと思います。続きまして、２件目です。９ページ、申出者、所在地及び地目・地積は

記載のとおりとなります。１０ページは申出書の写し、１１ページが該当の地図になります。こち

らも１件目と同様に、何かしら希望がある場合は、２月１３日（月）までに事務局までお申しつけ

頂ければと思います。よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 次に、（２）「第４９回農業委員会等功労者」並びに「令和４年度農業功労者」の表

彰事業受賞者の決定についてです。農業委員会等の功労者につきましては該当者がいませんので省

略させて頂きますが、令和４年度農業功労者につきましてご説明をお願い致します。 

【事務局】 資料１２ページから１６ページまでになります。今、会長からもお話がございました



4 

が、今年度、国立市農業委員会としては農業委員会等功労者は推薦はしておらず、令和４年度農業

功労者について推薦をさせて頂きました。その結果が１３ページ以降になりますが、１６ページに

ある令和４年度農業功労者感謝状としてＡさんが正式に決定されましたのでご報告をさせて頂き

ます。２月１６日の農業者大会にご一緒頂ける予定ですので、ご承知おき頂ければと思います。以

上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。それでは次に、（３）北多摩西部地区農業委員会検討会につ

いて、ご説明をお願い致します。 

【事務局】 本日の午後、会長、会長職務代理、事務局とで国分寺市役所に赴くことになっていま

す。その際に使って頂く資料として、事前に提出したものを報告としてお持ちしました。資料１７

ページから２１ページまでになります。前回までの総会で皆さんにもご覧を頂いた内容の最終的な

ものになるのですが、１７ページが、事務処理実績として、国立市農業委員会で１年間どのように

扱ってきたかという経過が載っています。あとは生産緑地に関する情報等が１８ページまで続きま

して、１９ページ以降は、「農業委員会・農業会議提携活動の成果・課題と今後の取り組みについ

て」ということで、取組と成果のほか、２１ページからは、これも皆さんに多々見て頂いたのです

が、国・都に対するそれぞれの要望についてもまとめてございます。こちらの内容につきましては、

皆さんからもご了承を頂きまして、既に相当ブラッシュアップがされてきた内容のものになるの

で、今年、改めて情報を足すということはせずに、昨年度までの内容を改めて提出するということ

でお諮り頂いたところです。本日、この内容を基に、会長、会長職務代理で会議に臨んでいきたい

と思いますのでよろしくお願い致します。以上になります。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。次に、（４）令和５年度稲作体験学習会事業について、お願

い致します。 

【事務局】 資料２２ページから２３ページになります。現任の農業委員の皆様には最後の大きな

行事として小学校５年生の皆さんとの田植えが控えており、その前後のタイミングで毎年、ゲスト

スピーカーとして訪問授業を各校に行って頂いているところですが、来年度について少しご相談し

たいことがあります。Ａプランとして、６月、７月にかけて全校を対象に訪問授業をさせて頂いた

ところですが、もう一つ、Ｂプランの名称で１１月に、田植え、稲刈りが終わった後に総まとめの

形で、コロナ前は調理実習という名称でもあったのですけれども、学校を訪問して授業に参加する

という取組がありまして、昨年度も、田植え前のタイミングと稲刈りが終わったタイミング、２つ

のプランで各校にはご提案をさせて頂いたところです。ただＢプランについては毎年要望が少な

く、近年は１校のみ開催してまいりました。今年度は訪問したところ、学校側の負担を感じるとこ

ろもあり、農業委員の皆さんに出張して頂いて子供たちにいい授業ができたかというとちょっと難

しかったかなと事務局では考えていたところです。また、農業委員が７月に改選をされるタイミン

グというところもありまして、会長とは事前に相談をさせた頂いたところです。今、２２ページの

内容で各校にゲストスピーカーの要望を伺っていまして、６月、７月の田植え前後のＡプランはそ

のまま残して、１１月に行う稲刈り後の総まとめとなるＢプランはプログラムの中からは省きまし

た。もし今後強いご意向が学校側からあった場合は相談には乗りますという含みは持たせてありま

す。２３ページが調査票になるのですが、この内容で既に送付はしていまして、複数校から既にご

提出を頂いている段階です。早ければ２月の総会で皆さんに、結果報告と、どの学校にどの方が行

って頂くかというお話ができるかと思います。何か皆様からご意見があれば承りたいと思います。
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よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 私が知っている限りでＢプランを実施したのは、一校以外はないと思います。先生

方のお考えもあるでしょうが、一生懸命まとめてくれた授業もありましたが、Ｂプランの内容が分

かっていなくて準備をしていなくて、事務局が進行をしたこともありました。そのようなことを踏

まえながら、強い要望がなければＡプランだけでいいのかなと。要望があればそれはそれで対応を

するということでいかがでしょうか。 

【田中委員】 いいと思います。逆に、田植えの前に、ゲストスピーカーで田植えのやり方とかを

しっかり説明したほうがいいのかなと思います。あとは日程の調整だけですね。 

【遠藤会長】 佐伯委員はいかがでしょうか。 

【佐伯委員】 Ｂプランの話があった内容もそうですけれども、Ａプランもやっと一小から八小ま

で全て受入れになったということで、要望があればまた応じていくような話でいいと思います。 

【遠藤会長】 要望があればということで、Ａプランに絞って当面はやっていくということですね。

今、要望は半分ぐらい来ているのですか。 

【事務局】 今、３校です。締切りは２月１０日までにしており、なるべく出そろって２月の総会

で皆さんに見て頂けるように考えています。 

【遠藤会長】 ７月の希望があった場合はどうするのでしょうか。 

【事務局】 ７月に実施した学校も過去にはあって、ただ７月の前半ぐらいで大体収まっていまし

た。 

【遠藤会長】 では、５月、６月に集中するということですね。 

【事務局】 なるべく田植え前に要望を出してくださいと念押しで通知させて頂いているので、何

かあれば個別にやり取りをしたいと思います。各校から個別の強い要望があればまた皆さんにご相

談させて頂いて詰めていきたいと思います。よろしくお願いします。 

【遠藤会長】 それでは、（５）農業者大会および国立市優秀農業者表彰式について、お願い致しま

す。 

【事務局】 該当が２４ページから２９ページまでになります。２４ページ、２５ページは、農業

会議から頂いた正式な開催のご案内になりますので、お目通し頂ければと思います。２６ページが

開催の要領です。いま一度確認になりますが、２月１６日（木）１３時から大体１５時半までで、

会場の八王子までバスを借り上げて皆さんと一緒に参加させて頂く予定です。２７ページが会場の

地図となっています。２８ページに当日のスケジュールを簡単に作成させて頂きました。当日は１

０時からの総会を１時間程度にとどめまして、渋滞の可能性も考えて１１時半には出発したいの

で、１,０００円程度をめどにお弁当とお茶を購入させて頂き、地下で食事をして頂いて、その後出

発というスケジュールを考えています。１５時半に終わった後ですが、戻ってきて国立市役所３階

の会議室で、国立市優秀農業者表彰式という名称で会長からの賞状授与と記念撮影を考えていま

す。２９ページに会場のレイアウトと写真撮影の列を落とし込んできましたので、ご確認を頂けれ

ばと思います。お弁当の注文はこの場で頂き、ご欠席の方には個別で承りたいと思います。よろし

くお願いします。 

【遠藤会長】 スケジュールを見て頂くと、総会が１０時からで、出発が１１時半なので、委員会

も含めて１時間半という中ですから、できれば地下でみんなでお弁当を食べればいいのかなという

ふうに事務局とは相談をさせて頂きました。よろしいでしょうか。 
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（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 それでは当日はスーツでお願いします。式の流れをお願い致します。 

【事務局】 昨年度も市役所の３階で簡潔な式を執り行いました。受賞者の方々には引き続き農業

者大会からお付き合い頂いて３階の会議室で執り行うことができればと思っています。Ｂさんが北

多摩連合会で別日の表彰になりますので、Ｂさんは農業者大会には行かず、１７時から式のみご参

加を頂く予定です。当日は、タカハシ写真さんに予約をしていまして、会長と賞状授与のツーショ

ットと、あとは２９ページの下段の集合写真をお渡しできるように委託をしています。コロナの状

況が少しあるのと、皆さんお疲れのところでお付き合い頂くところもあるので、各受賞者からご挨

拶を頂くのではなくて、代表してＣさんご夫妻から挨拶を頂き、会長から祝辞を頂いて、写真撮影

して終了という形で考えているところです。何かご意見、ご不明な点がありましたらご教授頂けれ

ばと思います。なお、これも昨年と同様ですが、お花と記念品は、皆さんからお集め頂いている懇

親会費のほうからご協力を頂いて使わせて頂ければと思っていますので、ご承知おきをお願い致し

ます。 

【遠藤会長】 協議事項と報告事項、総括して何かご質問があれば承りたいと思います。よろしけ

ればその他に入ります。農業委員会だより５７号の配布についてお願い致します。 

【事務局】 皆さんのお手元に、本日、コピーしたものが届いているかと思いますが、本日の開催

通知をお送りしたときに同封させて頂いたものと同じものになります。皆さんからのコメントを受

けて、既に業者には最終的な原稿を提出させて頂いているところですが、いま一度、お手元のもの

をお目通し頂いて、何か気になる表現がございましたら２月３日までに事務局までお申しつけ頂け

ましたら業者との調整をさせて頂きますのでよろしくお願い致します。２月１３日納品で、１６日

の総会のときにお渡しできます。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。次に、１２月農業委員活動記録カード集計結果、お願いし

ます。 

【事務局】 １２月の農業委員活動記録カードの集計結果をご報告致します。Ａ「総会」９件、Ｃ

「その他の会議・会合」２件、Ｆ「農地の見回りや確認」１件、Ｈ「相談・指導・調整」７件、Ｉ

「その他」７件、計２６件です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。続きまして、２月総会日程についてお願いします。 

【事務局】 ２月の総会は、次第にございますとおり、２月１６日（木）の１０時から、市役所３

階の第２会議室になります。その後、先ほどお話ししました昼食をとって頂いて、１１時半に市役

所を出発して、１３時から八王子で農業者大会、終わり次第、こちらに戻ってきて、１７時から国

立市優秀農業者表彰式となります。表彰式の会場は同じく市役所３階の、部屋は違うのですが、第

４会議室になります。長丁場になりまして恐縮ですが、どうぞよろしくお願い致します。以上です。 

【遠藤会長】 以上をもちまして、農業委員会総会を終了させて頂きます。ありがとうございまし

た。 

－了－ 


